

UN IMPACT DE LA CRISE ÉNERGÉTIQUE

La crise énergétique nous oblige à certaines mesures. La plus marquante d'entre elles est la suppression de la Messe de 18 heures le samedi à Sainte-Marie. Le coût de l'énergie explose quand nous ne disposons pas du bouclier mis en place par l'État : une facture de gaz de 10 000 € devient par exemple une facture de 36 000 € ! Ce surcoût important et la nécessaire économie énergétique nous imposent de prendre des décisions difficiles. Nous allons rassembler les fidèles en une seule Messe à Sainte-Marie pour ne pas avoir à chauffer et éclairer deux fois l'église. Nous préférons célébrer une Messe dans une église un peu chauffée que deux dans une église trop froide. Les différentes Messes proposées sur notre paroisse permettent encore à chacun de choisir d'autres horaires qui conviennent mieux.

Nous baisserons aussi le chauffage des autres églises, sans le couper bien sûr, en sachant qu'il est toujours possible de garder son manteau. Nous avons des leds dans deux des trois églises et nous avons déjà donné des consignes pour diminuer l'éclairage, tout en maintenant ce qui est nécessaire pour célébrer dans de bonnes conditions.

Il est certain que nous ne savons pas à quelle date précise nous serons obligés d'allumer le chauffage. La dernière Messe du samedi soir célébrée à Sainte-Marie des Vallées aura lieu le samedi 5 novembre.

Prenons-le positivement comme une occasion de rassembler davantage la communauté. Essayons de convertir les contraintes en opportunités.

Abbé Dedieu, votre curé

NOTEZ BIEN

L'école du Service à la Personne organise le **mercredi 9 novembre à 20 heures une conférence de l'Abbé de Maistre sur la fin de vie « Mourir vivant, une spiritualité de la fin de vie ».**

Curé de la paroisse Saint-André de l'Europe à Paris, l'Abbé de Maistre a accompagné divers mouvements dont *À Bras Ouverts*, et *Visitatio* qui accompagne les personnes à domicile en fin de vie.

Dimanche 20 novembre à 15 heures à Saint-Urbain : concert du Chœur et Orchestre de Chambre TELEMANN. Au programme, Haydn (extraits symphoniques), Requiem de Mozart (partie pour chœur et orchestre) Ave Verum (Mozart), Pater Noster (Tchaikowsky), Poème de Jean Racine (Fauré), Cantate BWV 14 (Bach), Gloria de Vivaldi (extrait).
Entrée et participation libre

FORMATION À LA PROCLAMATION DE LA PAROLE DE DIEU « Être serviteur de la Parole de Dieu : quel sens ? quel engagement ? quelle préparation ? » Samedi 19 novembre de 9h30 à 12 heures, à la Maison de la Parole

<https://diocese92.fr/formation-parole/>

Participation aux frais : 5 €

Inscription/contact : 06 88 94 34 06 ou proclamationdelaparole@diocese92.fr

Messe et chapelet pour les vocations

Chaque 3^e samedi du mois, une Messe est célébrée pour les vocations suivie d'un chapelet pour demander des vocations sacerdotales et religieuses dans notre diocèse, à 11 heures au sanctuaire Notre-Dame-de-Bonne-Délivrance, (52 bd d'Argenson à Neuilly-sur-Seine).

Prochaines dates : 19 novembre, 17 décembre

<https://diocese92.fr/Vocations>

ZOOM SUR

PAUVRES PÉCHEURS

« Mon Dieu, prends pitié du pécheur que je suis ! » Ces mots du publicain sont mis en avant par Jésus comme la juste attitude pour se présenter devant Dieu. Et c'est ainsi que nous arrivons au début de la Messe. Le rite pénitentiel nous amène à redire au Seigneur combien nous avons besoin de Lui. Car nous avons péché.

La nouvelle traduction de la Messe, en remettant au pluriel le mot « péché », nous permet de mieux prendre conscience que le Seigneur ne porte pas sur ses épaules simplement « un » péché qui nous est extérieur — le péché originel — mais chacun de nos péchés. Il revient à chacun d'entre nous d'être attentif pour bien basculer à la nouvelle version dans le Gloria et l'Agnus Dei quand nous nous adressons à l'Agneau de Dieu qui enlève « LES PÉCHÉS du monde ».

Cette disposition du cœur pour se présenter devant Dieu est reprise par le prêtre à l'offertoire au moment d'offrir le sacrifice : « Le cœur humble et contrit, nous te supplions, Seigneur, accueille-nous... » Le Fils de Dieu, qui s'est abaissé dans l'Incarnation ou pour laver les pieds de ses apôtres, rejoint celui qui se reconnaît petit et pécheur. Plus la conscience de notre indignité à Le recevoir est grande, plus nous pourrions nous laisser toucher et transformer par Lui, quand bien même nous serions dans une situation où nous ne pouvons pas communier sacramentellement.

Le rite pénitentiel n'est pas une simple manière de nous essuyer les pieds avant d'entrer. C'est la présentation de notre misère devant Dieu qui nous aime. En reconnaissant que nous ne voulons pas de cette misère, nous sommes déjà en communion avec Dieu qui ne la veut pas pour nous.

Abbé Dedieu

Pendant les vacances scolaires : L'accueil sera ouvert le samedi de 10 heures à 12 heures. Le secrétariat sera fermé du 25 octobre au 1^{er} novembre inclus.

Messes de la Toussaint

Mardi 1^{er} novembre à 9h30 (selon le Missel de 1962), 11 heures et 18 heures
Messe des défunts le 2 novembre à 9 heures et 19 heures

Pendant les vacances scolaires : L'accueil sera ouvert les 25, 28 et 29 octobre de 9 heures à 12 heures. Le secrétariat rouvrira le lundi 7 novembre. Pas de Messe en semaine.

Messes de la Toussaint

Mardi 1^{er} novembre à 10h30
Messe des défunts le 2 novembre à 19 heures

Les prêtres seront présents au cimetière de La Garenne **mardi 1^{er} novembre de 15 heures à 17 heures.**

Dimanche 6 novembre : Messe à 18 heures à l'occasion de la fête du Bienheureux Urbain V, 200^e pape de l'Église catholique, à qui est consacrée notre église, suivie d'un apéritif dans la crypte pour les responsables de services et mouvements.

Lundi 14 novembre à 20 heures : Lancement du parcours Alpha à la Maison paroissiale.

Dimanche 20 novembre : Fête paroissiale

Rendez-vous à la Maison paroissiale (5, rue Voltaire à La Garenne-Colombes), le dimanche 20 novembre à l'issue de la Messe de 11 heures.

Cette fête est l'occasion de nous retrouver pour passer un bon moment ensemble. Divers stands vous seront proposés pour vous restaurer (salade, quiches, huîtres...), vous abreuver, divertir petits et grands, faire quelques achats pour Noël (objets et jeux religieux, diverses confections réalisées par les mains de paroissiennes, jeux pour enfants, livres d'occasion...).

Nous cherchons encore quelques bonnes volontés pour nous aider dans l'organisation de cet événement (mise en place et rangement, tenir les stands...). Contactez-nous !

Les profits réalisés lors de la Fête paroissiale sont intégralement reversés à la paroisse pour financer ses projets et son fonctionnement.

Anne et Grégoire, Maud et Thomas feteparoissiale@stusmv.fr

Le carnet de la semaine :

BAPTÊMES : Jiany ADJIBOGOU, Maxence GUILBAUD, Adrian MASUWA, Paul GBADA, Tom DESMARES

OBSÈQUES : Martine CARRÉ, Micheline MALSCH

Le carnet de la semaine :

BAPTÊMES :

OBSÈQUES :

	Saint-Urbain	Sainte-Marie des Vallées	St André - Ste Hélène
Messes dominicales			
Samedi		18h	18h
Dimanche	9h30 ¹ -11h 18 h ⁴	10h30	
Messes en semaine			
Lundi	9h et 19h		
Mardi	9h ² et 19h		
Mercredi	9h et 19h	19h ³	
Jeudi	9h et 19h	9h ³	
Vendredi	9h et 19h		
Samedi	10h		
Confessions			
Mercredi		18h - 18h45 ³	
Jeudi	17h30-18h45	9h30 - 10h30 ³	
Samedi	10h30-12h		
<i>Vous pouvez aussi contacter le secrétariat pour rencontrer un prêtre</i>			
Adoration ³			
Lundi-mercredi	9h30-19h		
Mercredi		18h-19h et 19h30-22h30	
Jeudi-vendredi	14h-19h		
Samedi	10h30-12h		
<i>Hors obsèques</i>			
Accueil			
Mercredi	10h-12h	du lundi au samedi de 9h à 12h ³	
Samedi	10h-12h		
Secrétariat			
	Lundi au vendredi 9h - 12h		

¹ selon le Missel de 1962 / ² suivi du chapelet / ³ hors vacances scolaires
⁴ diffusée sur la chaîne YouTube

Pour les baptêmes des enfants de plus de 4 ans, contacter l'accueil 9 mois à l'avance.

Pour les baptêmes, contacter l'accueil 3 mois à l'avance.

Pour les mariages, contacter l'accueil un an à l'avance.

Saint-Urbain

Place de la Liberté
92250 La Garenne-Colombes
tél : 01.42.42.87.71

site : stusmv.fr

mail : paroisse@stusmv.fr

Sainte-Marie des Vallées

13 rue Pierre Virol
92700 Colombes
tél : 01.42.42.24.96

 [facebook.com/stusmv](https://www.facebook.com/stusmv)

 St Urbain - SMV

 Paroisse Saint-Urbain...